



Si hace 4 años la ciudad necesitaba un cambio, hoy, el cambio es imprescindible. Palencia tiene que despertar, y para ello necesita un Ayuntamiento que lidere las ganas de reivindicarnos como ciudad.

Va de Palencia no representa solo un lema de campaña. Va de Palencia es el propósito de poner a la ciudad en el centro de todas las acciones, las que surjan desde el propio Ayuntamiento y las que se tengan que reclamar al resto de Administraciones Públicas.

Nuestra prioridad será paliar la pérdida de población, que nuestros hijos y nietos puedan encontrar un futuro en su tierra, ese será el eje de cada propuesta presentada en este programa. Por ello, generar las oportunidades para el asentamiento de empresas y aumentar nuestro parque de vivienda pública van a ser las políticas urgentes que pondremos en marcha.

Los nuevos modelos de ciudad han llegado para quedarse, las ciudades se abren a las personas, se vuelven más accesibles, inclusivas y cómodas. Esa va a ser nuestra referencia para recuperar el espacio urbano como un espacio de sociabilización. Esta ciudad del futuro la vamos a construir entre todos, vecinos, organizaciones sociales y económicas, autónomos y todos aquellos que quieran ser partícipes.

Defenderemos nuestros servicios públicos y ampliaremos la oferta, pensando, especialmente en aquellas personas que tienen más dificultades para acceder a ellos. Construiremos mejores y mayores espacios públicos y recuperaremos la atención y el mantenimiento de una bonita ciudad que hoy se presenta dejada.

Pelearemos con proyectos novedosos y atractivos la llegada de Fondos Europeos para que Palencia deje de estar a la cola de las capitales de nuestra Comunidad en su captación, no vamos a dejar pasar una sola oportunidad a la que nos podamos agarrar para duplicar y triplicar la inversión que Palencia necesita.

Dentro de este programa de gobierno encontraréis multitud de propuestas para cambiar Palencia fruto de más de 100 reuniones con colectivos y organizaciones de la ciudad y fruto de los cientos de conversaciones que a lo largo de nuestros paseos por las calles y barrios hemos mantenido con nuestros vecinos.





VA DETU CIUDAD: POR UNA CIUDAD MÁS LIMPIA, MÁS CÓMODA Y MÁS INCLUSIVA

Palencia necesita un plan de choque urgente. A lo largo de estos años hemos ido desescalando puestos en el ranking de ciudades limpias según el estudio que publica anualmente la OCU. Ese plan de choque debe extenderse también a nuestros colegios públicos, espacios de educación y convivencia que deben presentar una imagen inmejorable para para los más pequeños de nuestra ciudad. Por ello acometeremos un Plan Especial de puesta a punto de nuestros espacios públicos.

Iniciaremos la revisión del PGOU para adaptar la ciudad a las nuevas demandas y acomodar su modelo de crecimiento a la nueva realidad.

La accesibilidad será prioritaria para nosotros. Así, mejoraremos el acerado de aquellas zonas que presenten deficiencias en este sentido. En esta prioridad urbanizaremos aquellas zonas de barrios que presenten una imagen totalmente deteriorada.

Instalaremos aseos públicos en las zonas más concurridas de la ciudad, que sean accesibles y tengan un nivel de mantenimiento y limpieza que los haga estar siempre a punto. Estarán, además, adaptados a personas ostomizadas.

Embelleceremos nuestras zonas verdes e iremos reponiendo arbolado acorde con las características de los lugares en los que se vaya a realizar, ampliaremos la plantación de cerezos japoneses de flor morada y otras especies arbóreas cuya flor decore nuestras calles y avenidas.

Pondremos aleatoriamente a lo largo y ancho de Palencia una baldosa identificativa de Palencia, que llevará el corazón de nuestro Cristo del Otero para que nuestros visitantes sepan e identifiquen nuestro elemento diferenciador de ciudad.

Crearemos junto con todos los agentes implicados un centro ciudad más peatonalizado que devuelva el protagonismo de sus calles a las personas, renaturalizando espacios céntricos y rebajando las emisiones de CO2 especialmente de los entornos escolares.





Activaremos el programa de Huertos Urbanos parado desde hace años.

Reformaremos nuestra Plaza Mayor para hacerla más accesible especialmente para las personas que tienen dificultades de movilidad.

Crearemos una playa urbana en la zona alta de la Ribera del Carrión que pueda tener tanto un uso lúdico como deportivo.

El Plan director de los Cerros del Cristo y San Juanillo estará presente en cada convocatoria de fondos que lo contemple acortando lo máximo posible el plazo de ejecución.

Propondremos la creación de los Planes de Barrio que tendrán como objetivo la renovación y rehabilitación de los barrios, especialmente de las zonas más castigadas, dentro de las convocatorias de regeneración urbana.





VA DE GESTIÓN, DE EFICACIA DE LOS RECURSOS PÚBLICOS Y REDUCCIÓN DE TRÁMITES:

A día de hoy, y según datos de las empresas del sector de la construcción hay inmovilizados más de 20 millones de inversión en la ciudad, consecuencia directa de una mala organización y nula disposición en la gestión urbanística de la ciudad. Como medida urgente planteamos un Convenio con el Colegio de Arquitectos que agilice el procedimiento administrativo previo a la concesión de licencias hasta lograr regular de forma óptima el servicio.

De carácter urgente consideramos también la <u>creación de una plaza dedicada</u> <u>exclusivamente a evitar las bolsas de fraude que se producen en el ICIO y la tasa de licencias urbanísticas, todo ello manteniendo la presión fiscal y mejorando los ingresos.</u>

<u>Eliminaremos la cita previa</u> de los servicios de atención al ciudadano que aún la mantengan y <u>regularemos dentro de la Administración Local el teletrabajo.</u>

Trabajaremos en una <u>auditoría de los locales</u> cedidos por el Ayuntamiento, demanda que va aumentando para optimizar el espacio de uso de las organizaciones y que no tenga que haber familias con problemas en lista de espera por falta de espacios y atención.

La captación de Fondos Europeos que nos permitan aumentar las inversiones en la ciudad será prioritario, por ello, junto a la figura recién creada de gestor de fondos <u>crearemos una Mesa público-privada para definir las políticas que concurrirán a convocatorias públicas y externalizar los proyectos susceptibles de las mismas.</u>

Estudiaremos la municipalización de algunos servicios como los parking de la ciudad, el servicio de grúa municipal e incluso el servicio de autobuses urbanos.

Fomentaremos la promoción interna en las convocatorias públicas para aprovechar el potencial de los recursos humanos que tenemos en nuestra Administración.

<u>Agilizaremos el servicio de atención e información al público</u> del ayuntamiento tratando de evitar las esperas que a día de hoy se generan.





<u>Fomentaremos la formación de nuestro personal</u> para que dicha formación redunde en beneficio de la atención a la ciudadanía.

Reorganizaremos la Banda Municipal de Música para optimizar su trabajo y hacerla más presente en los programas culturales y educativos del Ayuntamiento.



MIRIAM ALCALDESA Va de tí. Va de hacernos cargo de los problemas de la gente.

VA DE HACERNOS CARGO DE LOS PROBLEMAS DE LA GENTE

Va de las familias.

El Ayuntamiento es la primera puerta a la que los ciudadanos llaman cuando tienen problemas. Debemos hacernos cargo de sus desvelos e intentar poner soluciones y ayuda en los casos que requieran auxilio.

Cuando una enfermedad grave entra en un hogar todo gira en torno a ello. Si es el caso de un menor, además conlleva una serie de cambios obligatorios en la vida diaria que lastran la normalidad laboral y económica. Por ello crearemos una convocatoria de ayudas a familias afectadas por un cáncer infanil, enfermedad rara o cualquier afección crónica que requiera atención médica fuera de la Comunidad o tratamientos continuados en el tiempo.

En otra línea de ayudas se hace necesaria la atención y el acompañamiento de jóvenes con problemas de salud mental en los que se precise poner en marcha un protocolo de prevención del suicidio hasta que son incorporados para su atención en el sistema público de salud.

Crearemos un Plan Local de Conciliación en el que se establecerán medidas tales como la apertura de dos comedores escolares en época estival con su programación de actividades o la adquisición de bonos horarios en las ludotecas de la ciudad.

Pondremos en marcha con las Asociaciones de padres y madres un convenio para evitar que ningún niño se quede sin actividades extraescolares por falta de recursos.

Va de las mujeres que son víctimas de la violencia de género.

Haremos un convenio con los hoteles de la ciudad para alojamientos de emergencia para mujeres y niños víctimas de violencia de género.

Recuperaremos los programas que faciliten el acceso de las mujeres, especialmente en riesgo de exclusión, a la vida laboral.





Va de nuestros mayores.

Crearemos la Oficina de Atención al Mayor. La brecha digital que la entrada de la administración electrónica ha supuesto en las generaciones más veteranas hace imprescindible la labor de acompañamiento en todos aquellos trámites con la administración.

Optaremos a las convocatorias que nos permitan poner en marcha un proyecto piloto de *cohousing* para mayores.

Desarrollaremos programas para luchar contra la soledad no deseada de muchos de nuestros mayores.

Cohesionaremos los servicios sanitarios, sociales y deportivos de la ciudad para apoyar la Receta Deportiva. A los pacientes a los que se les prescriba ejercicio físico puedan contar con la intervención de profesionales deportivos a coste cero y ejercitarse en las instalaciones deportivas municipales con un descuento atendiendo a criterios de renta.

Va de atención a la discapacidad.

En el año 2012 Palencia recibió el Premio Reina Sofía por el desarrollo de políticas accesibles durante los años anteriores. Desde entonces, hemos venido dando pasos atrás en la accesibilidad para personas con movilidad reducida.

Potenciaremos la obras que mejoren o doten de accesibilidad a los edificios, y tendrán una prioridad absoluta.

Para acompasar la labor pública, estudiaremos con las asociaciones del sector la puesta en marcha de un "sello de accesibilidad" que visualice y premie la iniciativa privada en este sentido.

La accesibilidad cognitiva también será una prioridad. Por ello implicaremos a los servicios municipales en hacer más accesible la documentación pública.

Actualizaremos el **Plan Municipal de Accesibilidad** para terminar de trasponer la normativa local a la Convención de personas con discapacidad.





Conveniaremos con las asociaciones implicadas un modelo nuevo de gestión para dotar de la posibilidad de acceso a taxi adaptado, sin que tengan la necesidad de gestionarlo con tanto tiempo de antelación como ocurre en la actualidad.

Queremos hacer de Palencia una ciudad acogedora para las personas con algún tipo de discapacidad que vengan a visitarnos. De esta manera iniciaremos un programa de **Turismo Accesible**. Incluiremos en nuestra oferta de alquiler de bicis, bicicletas adaptadas.

Elaboraremos una guía accesible de la ciudad y en todos nuestros eventos habrá siempre sitio reservado para personas con algún tipo de discapacidad.

Crearemos los huertos inclusivos en algunos espacios públicos transformando esos espacios públicos y permitiendo el desarrollo sostenible llevado a cabo por personas con discapacidad.







VA DE GENERAR OPORTUNIDADES

Va de desarrollo económico y empleo.

Nuestra provincia ha perdido más de 8.000 habitantes en los últimos 7 años. De ellos, más del 75% ya son de la capital. La lucha contra el éxodo de jóvenes debe de ser prioridad y una de las políticas transversales del Ayuntamiento.

Nuestra Administración no puede vivir de espaldas a su tejido económico, por ello recuperaremos la Mesa del Diálogo Social que no se convoca desde octubre de 2021 como eje vertebrador de las políticas locales de empleo.

Debemos generar la infraestructura para que las empresas puedan crecer y para que nuevas empresas puedan pensar en Palencia para asentarse.

Desarrollar suelo industrial es asignatura obligada y pendiente desde hace más de 12 años, para ello alcanzaremos un acuerdo con SEPES, Entidad Estatal del Suelo para poder ir liberando las parcelas libres del Polígono San Antolín y para buscar su colaboración en el desarrollo del sector en los entornos del Cristo y el Monte el Chivo.

No pararemos hasta conseguir recuperar el proyecto de *CyLog* que la Junta de Castilla y León proyectó para el alfoz de Palencia. Esa infraestructura es vital para poder conseguir nuevas inversiones en torno al Corredor Atlántico para nuestra provincia, de la que, sin duda, se nutriría la capital.

Daremos los pasos para crear un <u>Centro de Formación Profesional Municipal</u> cuyos pilares sean el Ayuntamiento y la mesa del diálogo social y poder generar de forma ágil y adaptada a las demandas de nuestras empresas certificados de profesionalidad y cualificaciones homologadas para la inserción laboral de jóvenes.

Crearemos en el mismo espacio un Centro de Negocios para facilitar espacios de teletrabajo que facilite el retorno de familias, especialmente de Madrid, para que puedan fijar su residencia en la ciudad.





Ubicaremos en la Agencia de Desarrollo Local una <u>Oficina Integral para la empresa</u> que identifique un único lugar al que dirigirse para la tramitación de cualquier gestión en cuyo desarrollo esté implicado el propio Ayuntamiento.

Pondremos en marcha el **Plan QuédaT** destinado a jóvenes con cuatro pilares de apoyo: transporte universitario, empleo creando un Plan Municipal de Empleo Joven para jóvenes recién graduados y darles la posibilidad de tener su primera experiencia profesional en Palencia tanto en el sector público como en el privado. Vivienda y ocio y cultura, generando una tarjeta cultural joven para obtener descuentos en aquellas actividades promovidas y patrocinadas por el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento será catalizador del desarrollo económico de aquellos sectores que por su potencialidad o por su implantación puedan ejercer de motor para el desarrollo de nuevas oportunidades de empleo. En el sector agro-alimentario, apoyando el Campus Verde. Con el sector tecnológico, potenciando las empresas palentinas que han decidido desarrollarse aquí, dando sentido al movisop y creando un clúster para crear sinergias. Aprovechando el potencial de nuestro sector del automóvil utilizando las ayudas europeas para evolucionar hacia las nuevas formas de movilidad.

Va de mirar a nuestro Campus.

Debemos aprovechar la potencialidad que nos ofrece la comunidad de jóvenes más numerosa de nuestra ciudad. Alrededor de 2000 estudiantes de los que el 70% son de otras provincias se están formando en Palencia.

Elaboraremos un convenio con el campus para desarrollar un Plan Palencia, a semejanza del Plan Soria que establezca los cauces de colaboración entre Ayuntamiento y Universidad. Una de sus facultades será la de generar becas de estudio para estudiantes de grado y máster.

Promoveremos con carácter anual una fiesta de inicio de curso para instaurar un día de convivencia con los jóvenes universitarios donde podamos implicar a la ciudad.





Lideraremos el proceso de búsqueda de ubicación en el centro de la ciudad para hacer una residencia universitaria.

Colaboraremos con el Campus en el desarrollo del programa de cursos de castellano para extranjeros y hacer de ello un nuevo vector para el desarrollo del turismo.

Conveniaremos un estudio del arbolado de la ciudad para garantizar un mantenimiento adecuado y una reposición idónea a las características de los lugares en los que haya que plantar nuevas especies.

Va de nuestro comercio.

El sector del comercio engloba dentro de los servicios una parte capital de la economía local. El cambio en los hábitos de consumo de la ciudadanía está afectando especialmente al comercio de proximidad. Apostamos por el diálogo continuo para acordar las políticas públicas más acertadas. La mesa de comercio será un cauce auténtico de participación.

El Ayuntamiento elaborará un <u>mapa de locales vacíos</u> para ponerse a trabajar junto con los propietarios en dar salida a los mismos actuando sobre ellos mientras no estén alquilados para poder embellecerlos, y que puedan servir incluso como una galería de arte al aire libre.

Nos implicaremos de forma activa en <u>asesorar y formar para la transformación digital</u> de nuestros comercios. La venta on-line ha pasado a formar parte de nuestros hábitos y la supervivencia pasa por adaptarse a estas nuevas formas de consumo.

<u>Potenciaremos la Cuenta Consumo</u> como herramienta de promoción y de ayuda a familias y negocios.

Recuperaremos la Feria del Stock y actualizaremos otras campañas ya asentadas como la Shopping Night o el Palencia de Compras.

Habilitaremos una <u>tarjeta comercio</u> para facilitar el trabajo de nuestros comerciantes que tienen sus negocios en calles peatonales o semipeatonales.





No podemos olvidarnos de nuestro mercado municipal de productos frescos, la Plaza de Abastos. Concurriremos a las convocatorias que se precisen para acometer su reforma y hacer de este espacio un lugar más moderno, eficiente y atractivo.

Introduciremos la fibra óptica para que los comerciantes puedan digitalizar sus herramientas de trabajo.

Cambiaremos de forma inmediata el Reglamento para actualizar su contenido y permitir traspasos ante el incremento de puestos vacíos.

Va de vivienda, una política por desarrollar:

La vivienda pública es una asignatura pendiente en este país. Ante la toma de conciencia de los grandes déficits en esta materia, desde el Estado se van a desplegar una serie de políticas encaminadas a aumentar tanto el suelo como los inmuebles destinados a vivienda protegida.

Palencia debe sumarse a esa política y generar una bolsa de vivienda en alquiler a precios más reducidos que los existentes en el mercado. Para ello nos sumaremos a las ayudas de viviendas colaborativas que se hagan públicas y aprovecharemos edificios vacíos del centro de la ciudad pertenecientes a otras administraciones públicas llegando a acuerdos con las mismas.

El Ayuntamiento también tiene que mediar para dar salida a las viviendas vacías de grandes tenedores a través de un aval público que de seguridad al propietario a la hora de ponerlas en el mercado de alquiler.

Nos sumaremos a las convocatorias de regeneración urbana para adecentar zonas de viviendas en los diferentes barrios de la ciudad.

Recuperaremos la Mesa de Vivienda para poder colaborar en la resolución de los problemas que surjan en la capital, especialmente cuando estén implicados menores o personas en riesgo de vulnerabilidad.





Va de educación: hacia una sociedad más abierta y tolerante.

La educación es una de las herramientas más importantes en la generación de oportunidades. Cuanto mayor sea la implicación del Ayuntamiento en el proceso de educación de nuestros niños y niñas, mayor será el compromiso de estos con su ciudad y mayor será la corresponsabilidad de estos en la participación futura de las políticas públicas.

Los centros escolares son un agente más en la vida de la ciudad, y como tal nos debemos implicar con ellos.

Promoveremos un plan de choque de puesta a punto de los colegios públicos. Integrando en el mismo un proyecto de patios más inclusivos y naturalizados.

Mantendremos un encuentro anual con las direcciones de los centros para poner en común las cuestiones que los afecten, e implicar más a los consejos escolares de los centros en las actividades municipales dirigidas a la infancia.

Promoveremos con nuestra Banda Municipal de Música la recuperación de los conciertos didácticos musicales y potenciaremos la educación musical.

Haremos de los Caminos Escolares un programa completo de convivencia, movilidad sostenible y participación ciudadana, dinamizando rutas saludables, seguras y accesibles.

Crearemos una infraestructura permanente de educación medioambiental en la Casa Grande del Monte el Viejo, en la que podrán participar los centros educativos de la ciudad.



MIRIAM ALCALDESA Vade mejore espacios publicos.

VA DE MAYORES Y MEJORES ESPACIOS PÚBLICOS

Va del Monte El Viejo.

El Monte el Viejo es el gran pulmón de la ciudad. En los últimos años ha sufrido una falta de atención preocupante. Debemos recuperar este espacio como lugar de esparcimiento para los palentinos y ofrecer a los que vienen de fuera un sitio atractivo que visitar.

Hace falta modificar el Reglamento de Usos del Monte para adaptarlo a los cambios de la sociedad, preservando siempre su carácter de monte de utilidad pública.

Debemos modernizar las instalaciones del Refugio para hacerlas más atractivas para los hosteleros y empresas de la ciudad.

Haremos de la Casa Grande un lugar de ocio y didáctico vinculado a la conservación del medioambiente y a la concienciación del cambio climático.

Va de la Dársena del canal.

Recuperaremos la antigua nave de la Dársena, patrimonio BIC, y haremos de la misma un lugar recreativo vinculado a la hostelería que potencie las posibilidades lúdicas del Canal de Castilla.

Va de la Alcoholera.

Pondremos en marcha un centro socio-cultural que palíe en cierta medida los déficits que tiene el barrio de Pan y Guindas.

Va del Espacio Joven.

Recuperaremos el espacio joven como un lugar de ocio no dirigido y autogestionado por sus propios usuarios.

Va de La Tejera.

La recuperación de este proyecto por parte del Gobierno de España hace que por fin podamos dotarnos de un centro donde poder albergar congresos de diferentes ámbitos





que hasta ahora sólo se encuentran con limitaciones para su celebración. A su vez podemos diversificar los usos para dar cabida a la organización de eventos culturales y artísticos.

Va de un parque cubierto.

Es imprescindible ir dotando a la ciudad de espacios de ocio para niños en épocas en las que el calor o el frío y la lluvia no permitan los juegos al aire libre. Este espacio se ubicará en la Calle Los Fresnos del barrio de San Juanillo y también se dotará de una infraestructura hostelera en el mismo parque.

Va de un macro-parque infantil de referencia.

Se ubicará en parte del parque Ribera Sur y será un referente para actividades infantojuveniles. Será una macro infraestructura de ocio saludable dentro de la red de ciudades saludables a la que pertenecemos.

Va de una playa fluvial.

Crearemos una playa fluvial recreativa-deportiva con infraestructura hostelera en la zona alta de la ribera del río Carrión. Compaginaremos los usos deportivos con los recreativos.

Va de ciudad deportiva.

Construiremos nuevas instalaciones deportivas dando forma a la "Ciudad Deportiva de Palencia" que tendrá un campo de rugby, un campo de fútbol con una grada intermedia para que pueda albergar otros espacios polivalentes, un anillo de césped artificial para una práctica deportiva multidisciplinar, y un anillo/recta de material sintético para la práctica de las diferentes especialidades del atletismo.





VA DE DINAMIZAR LA CIUDAD, DE TURISMO, DEPORTE Y CULTURA

Palencia sigue en la parte final de la tabla de capitales menos visitadas turísticamente. Aunque estos últimos años se han dado pasos en la potenciación de políticas turísticas, queda mucho por hacer. El turismo debe plantearse como inversión por el retorno económico que conlleva.

Poner valor añadido a algunos nichos de turismo por las características que tiene Palencia es fundamental. Palencia tiene potencialidades para explotar el turismo familiar y el turismo deportivo.

Realizaremos paquetes turísticos aprovechando eventos deportivos de tirón en la ciudad, para lo cual contaremos con la colaboración de nuestros hoteles y nuestra hostelería.

Realizaremos un Festival de Música Sacra en torno a la Semana Santa palentina para completar el programa existente.

Potenciaremos la Muestra de Artistas de Calle, el MAC, para ir generando en torno al mismo un evento de peso de tinte familiar de referencia en nuestra Comunidad.

Impulsaremos un Festival Internacional de Danza que nos permita diferenciar la ciudad dentro del panorama de Artes Escénicas en Castilla y León, aglutinando en torno a este programa a las diferentes escuelas de danza que desarrollan su labor dentro de nuestra ciudad.

Seguiremos apoyando aquellas iniciativas que han logrado hacerse un hueco referente en la agenda anual de Palencia.

Va de deporte.

Transformaremos la Concejalía de Deportes en la Concejalía de Actividad Físico-Deportiva y Salud. Más allá del deporte, favoreceremos la práctica de cualquier actividad que dé protagonismo al cuerpo y al movimiento orientado a la mejora de la salud, el





bienestar, el ocio, la socialización, la calidad de vida y la movilidad sostenible de los y las palentinas.

Un ayuntamiento tiene la capacidad y la responsabilidad de promover la salud pública de su población. La práctica de ejercicio físico saludable es el "medicamento" con más indicaciones y menos efectos secundarios que existe.

Para "prescribirlo" y contribuir al bienestar de la ciudadanía debemos escuchar su sentir y respetar la singularidad y diversidad de las personas que puedan beneficiarse de la actividad físico-deportiva.

Estableceremos un Plan Estratégico que llamaremos **Palencia Activa y Saludable**, mediante una alianza entre sectores tanto públicos como privados, fomentaremos la práctica regular de actividad física y deportiva. Favoreceremos personas, entornos y políticas más activas:

Crearemos el **Programa Cuídate con Cuidado** con **Unidades Activas de Ejercicio Físico y Salud** en nuestras instalaciones deportivas municipales. Estableceremos una estrecha colaboración entre los profesionales de la salud y especialistas en ejercicio físico saludable. El objetivo será que los practicantes con lesiones y patologías puedan mejorar su salud.

Adecuaremos los entornos urbanos para practicar deporte en parques, calles y plazas (CUBOFIT itinerantes y permanentes).

Llevaremos a cabo Programas específicos de promoción y prevención de la salud:

Programa multicomponente de prevención de fragilidad y caídas para nuestros mayores.

Programa salud maternal (pre/post parto) y de la infancia.

Programa salud mental y bienestar emocional. Con la creación de un "Espacio de Paz" para personas inmersas en un proceso de sufrimiento, duelo y/o depresión.

Programa de prevención de la obesidad y sobrepeso infantil y adultos.

Programa ejercicio físico y enfermedad: cáncer, diabetes, cardiovasculares, depresión, ansiedad, osteoporosis, COVID persistente, fibrosis, fibromialgia...





Programa estimulación cognitiva a través del ejercicio físico.

Programa de salud de la espalda.

Programa de hábitos de actividad física en las actividades cotidianas y ámbito laboral.

Programa de Acompañamiento y Asesoramiento en los Parques biosaludables de la ciudad.

Elaboraremos en colaboración con todos los sectores implicados, un Plan de Turismo Deportivo para Palencia. Promocionaremos nuestra ciudad e impulsaremos el sector económico local con la celebración de diferentes eventos deportivos de iniciación, perfeccionamiento y rendimiento.

Promoveremos Cursos de Formación inicial y permanente de técnicos deportivos. La formación, cualificación y actualización es fundamental para la enseñanza deportiva. Para ello colaboraremos con la universidad, clubes y federaciones deportivas en la organización de eventos formativos y reuniones científicas relacionados con la actividad físico-deportiva.

La Calidad Excelente son servicios ajustados a las necesidades y expectativas de los usuarios, prestados en infraestructuras deportivas de calidad. Por esta razón es fundamental reacondicionar y rehabilitar nuestros espacios de práctica físico-deportiva. Nuestras instalaciones deben ser espacios polivalentes, versátiles, accesibles, inclusivos, eficientes y seguros.

La búsqueda constante de servicios deportivos de calidad no podría entenderse sin las diferentes entidades deportivas y movimientos socio-deportivos que forman el sistema deportivo de Palencia. Como ayuntamiento debemos tratar de contribuir al logro de sus objetivos y atender sus necesidades e intereses. Nuestro objetivo principal es fomentar el deporte base y el deporte escolar. Para ello:

Alquilaremos gratuitamente las instalaciones deportivas municipales a los deportistas en edad escolar, hasta los 16 años.





Definiremos una serie de indicadores de logro que eliminen la subjetividad y arbitrariedad a la hora de establecer convenios y subvenciones.

Unificaremos todas las ayudas y subvenciones para distribuir las cantidades a cada entidad en proporción de los puntos obtenidos en la baremación, independientemente de la modalidad deportiva.

Elaboraremos un Plan Director de Instalaciones Deportivas de Palencia y un Reglamento de Uso y Funcionamiento de Instalaciones Deportivas Municipales que evite la discrecionalidad y arbitrariedad.

Estableceremos un Programa de Divulgación de Deportes Colectivos e Individuales, facilitando que los clubes, coordinándose con los jefes de departamento de Educación Física, accedan a los Centros Educativos.

Proyectos más diferenciados que serán una oportunidad de participación, iniciación y adaptación de nuestros escolares a diferentes medios:

Escuela Municipal Multideportiva hasta sexto de Primaria, donde se practicarán de forma combinada varias modalidades deportivas colectivas e individuales en la misma temporada.

Revitalizar el Proyecto de Natación Escolar enriqueciéndolo con actividades de salvamento y socorrismo.

Proyecto Escolar de Deportes de Aventura, aprovechando los parques de la ciudad y La Roca, una de las mejores instalaciones de Europa.

Proyecto Escolar para iniciarse en la práctica del esquí con el fin de facilitar la adquisición de habilidades para los deportes de invierno.

Proyecto espacios no convencionales para la práctica de modalidades emergentes en jóvenes: calistenia, skate, parkour, pumptrack...





Proyecto interdisciplinar de Senderismo para que los escolares de la capital conozcan el Monte de Palencia y la Montaña Palentina. Transformar el antiguo concepto de salida escolar y convertirlo en una experiencia única de aprendizaje en la naturaleza.

Proyecto deporte adaptado para facilitar la actividad física a personas con diversidad funcional.

Trabajaremos transversalmente con otras políticas municipales: servicios sociales, medio ambiente, urbanismo, movilidad y sobre todo salud. Buscaremos la coherencia, el trabajo en común, la complicidad para generar un municipio más activo y más saludable con el objetivo a lo largo de la legislatura de convertir a Palencia en una referencia como ciudad activa y saludable (Ciudad Europea del Deporte):

Reducir los riesgos para los usuarios más vulnerables en nuestras calles, mejorando la seguridad vial y la seguridad personal de peatones, ciclistas (Palencia "bicivilizada") y personas que utilizan sillas de ruedas y carritos de bebé, así como de los pasajeros que viajan en transporte público.

Mejorar el servicio de ayuda a domicilio a nuestros mayores con la visita periódica de especialistas en prescripción de ejercicio físico saludable, fisioterapia y readaptación.

Ofreceremos a la Junta de Castilla y León nuestra colaboración para poder ampliar y cubrir la piscina del Campo de la Juventud. Se trata de optimizar y rentabilizar a un coste económico el uso de la misma y descongestionar las dos piscinas cubiertas existentes.

Construiremos una zona de material sintético para la práctica de las diferentes especialidades deportivas del Atletismo.

Construiremos un anillo de césped artificial para una práctica deportiva multidisciplinar, válido para diferentes deportes y usos.

Construiremos un Campo de Rugby, junto a un campo de fútbol. Una grada intermedia albergará otros espacios polivalentes, dando forma a la "Ciudad Deportiva de Palencia".





Va de cultura.

Elaboraremos un PLAN ESTRATÉGICO DE CULTURA con el objetivo Palencia - Cultura 2035

Un plan que analice y diagnostique de forma detallada el estado de la cultura en nuestra ciudad, detectando debilidades, explorando fortalezas y fijando estrategias de enriquecimiento social.

Un plan que articule los ODS (objetivos de desarrollo sostenible) de forma transversal en todas las iniciativas de carácter cultural que se llevan a cabo en Palencia.

Un plan que establezca vías de innovación y promoción cultural actualizadas al momento histórico tecnológico en el que nos encontramos.

Un plan participado por todos los agentes que intervienen en la cadena de valor cultural: público, creadores, profesionales, programadores, o industrias culturales.

Objetivos Palencia 2027.

Democratización de la cultura. Una política cultural democratizadora hará posible el disfrute de la excelencia artística en todas las comunidades y entre toda la población (UNESCO, 1982: art.21)

Mapeado, búsqueda y apertura de espacios públicos y poco utilizados existentes en la ciudad, para ponerlos a disposición de la creación e impulso de la cultura. Se activa de esta forma una estrategia coordinada de cesión de los espacios para la actividad cultural.

Descentralización de las propuestas artísticas generando una red de espacios en los diferentes barrios de la ciudad, para que estos sean receptores de las actividades programadas, así como impulsores de las dinámicas de acción cultural de la ciudad.

Toma del espacio público de la calle como punto referencial del hecho cultural. Cada plaza tiene un valor en sí mismo como lugar de encuentro y cohesión social a través de una dinámica de programas participativos de acción cultural en la calle que determina un acceso sencillo de las personas vecinas a la cultura. Reforzaremos para ello los programas





ya en desarrollo como "una manzana para comérsela a versos" e impulsaremos nuevas iniciativas en torno al arte urbano, de forma que estas dispongan la ciudad como lienzo de creación y contenedor vivo de arte abierto.

Implemento de medidas que favorezcan la posibilidad del acceso a la cultura desde cualquier sector de la sociedad sin perjuicio de condición o situación económica. La cultura es uno de los grandes pilares del bienestar, para ello debemos lograr que el acceso a esta desde los colectivos con dificultad sea una realidad de transformación social efectiva.

Creación de una compañía de teatro senior residente del Teatro Principal de Palencia.

Creación de una compañía de teatro junior residente del Teatro Principal de Palencia.

Recuperación de la Antigua Cárcel como punto estratégico de laboratorio creativo, generando para ello un espacio abierto de encuentro de participación de los colectivos de las diferentes realidades artísticas. Se propiciará de esta manera un HUB para procesos de COWORKING en el ámbito de la Cultural, donde las sinergias compartidas entre los diferentes agentes culturales, proporcionen un semillero de innovación.

Apoyo a la creación.

Estructurando diferentes espacios en residencia de creación para poner a disposición de aquellos agentes culturales emergentes que precisen de lugar para el desarrollo de sus iniciativas. Para ello se elaborará una convocatoria de presentación de proyectos en desarrollo y se establecerá un proceso de mediación cultural para facilitar los espacios, y al mismo tiempo acercar artistas y obra a los centros educativos y sociales de la ciudad, propiciando así dinámicas de cercanía y reconocimiento del trabajo creativo.

Estableciendo becas impulso de talento local, de forma que se promocionarán varios proyectos entre las distintas áreas de creación, para formar parte de un proceso de seguimiento de todas las etapas de desarrollo del trabajo creativo, desde su punto de partida, hasta su producción, ejecución, difusión y vía de desarrollo. Se generará de esta forma red artística propia que reforzará el objetivo de Palencia plaza referencial cultural.





Puesta en funcionamiento de la Antigua Alcoholera como nuevo equipamiento municipal para la cultura, en la que poder albergar proyectos expositivos de gran calado, para lo que se establecerán alianzas con otras entidades nacionales que nos permitan incluir a la ciudad en uno de los grandes circuitos de Arte del País.

Va de hacer de la cultura un motor de desarrollo.

Implementando medidas de apoyo consistente para las industrias culturales asentadas en la ciudad, generando así vías de fomento del empleo joven a través de la profesionalización de los procesos creatividad, producción y exhibición.

fomentando un plan de apoyo e incentivos para el asentamiento de industrias culturales de otros territorios, de forma que encuentren posibilidades claras de desarrollo de su actividad en nuestra ciudad, fortaleciendo nuestro tejido cultural y enriqueciendo nuestra propuesta programática.

generando un proceso burocrático ágil para los procedimientos y necesidades propias de la producción, montaje, rodaje o exhibición de las actividades culturales en nuestra ciudad.

desarrollando planes de colaboración público-privadas que permitan fórmulas diligentes para la dinamización de los procesos de producción y exhibición de los eventos programados.

apostando por la búsqueda de recursos extraordinarios a través del impulso de mecenazgo cultural que permita soluciones atractivas, dinámicas y con incentivo de retorno económico para favorecer el interés del patrocinio privado como promotor de la actividad cultural.

Promocionando junto a la Spain Fim Office Commission, la creación de Palencia Film Office Commission que, aprovechando la dinámica propia de la Muestra de Cine Internacional de Palencia, pueda vertebrar un proyecto de atracción para que las productoras de cine y tv, visualicen sobre nuestra tierra la posibilidad de establecer localizaciones de rodaje de producciones audiovisuales nacionales e internacionales.



Va de reforzar la identidad.

Promocionando todas las actividades que investigan, desarrollan y consolidan nuestras propias tradiciones, de forma que nuestro folklore y patrimonio inmaterial se convierta en un epicentro de interés principal reflejado dentro de una línea de continuidad en la programación anual. Para ello generaremos encuentros de tradición con otros territorios nacionales e internacionales para difundir y posicionar nuestra identidad como un referente con el que propiciar un sentimiento consensuado de pertenencia geográfica, que permita impulsar al mismo tiempo la hibridación de propuestas y líneas de innovación del arte desde una mirada antropológica social.

Facilitando espacios, equipamientos, lugares para almacenaje, ensayos o talleres para las asociaciones sin ánimo de lucro, compañías o grupos amateur. Se proporcionarán al mismo tiempo herramientas y puntos de encuentro en común, que generen interrelaciones y fomenten la dinamización de las asociaciones culturales a través de su propio tejido. para ello se impulsará la recuperación de certámenes o muestras que desde el carácter amateur generan iniciativas de asentamiento cultural.

Fomento de la lengua castellana como uno de los elementos fundamentales de identidad de nuestro territorio, abriendo de esta forma polos de atracción para cursos internacionales del castellano, que tomando como base de referencia la primera universidad, nos permitan generar una actividad de gran formato en torno a la lengua y literatura castellana.

Conservación y difusión activa de nuestro patrimonio histórico, generando una estrategia de vínculo entre Patrimonio y actividad creativa, que incentive impulsos creativos de influencia bidireccional.

Creación de un plan de comunicación específico con perspectiva segmentada de las audiencias, que resulte ágil, atractivo y perfilado en diferentes canales de comunicación que puedan llegar a toda la ciudad, integrando a los diferentes barrios, combinando las posibilidades digitales con las físicas y presenciales.





Puesta en marcha de una agenda cultural común que desde el propio Ayuntamiento vertebre la programación de forma consensuada para evitar solapamientos y contrastes que dividan las audiencias.

Trabajo directo con el público joven estructurando procesos de comunicación específicos para ellos en rrss, programas online, y propiciando desde el Ayto. un diferenciado bono cultural joven de palencia, que permita su accesibilidad a los diferentes eventos culturales que patrocine la propia entidad local.

Consolidación de objetivos de desarrollo sostenible en la cultura.

Estableciendo planes para todas las actividades artísticas que estén fomentadas y promovidas por el Ayto. de Palencia de forma que implementen mediadas para:

Realizar procesos de auditoría y medición de impacto de huella de carbono, habilitando de esta forma estrategias de compensación ecológica.

Promover posibilidades de conciliación, tanto para los equipos de trabajo coordinados, como para público asistente, activando espacios y actividades (guarderías artísticas, talleres de creación, campamentos de arte) donde los más pequeños y pequeñas puedan disfrutar de la cultura, y se logre, al mismo tiempo mejorar los flujos de afluencia del público con identidad familiar.

Establecer mediadas de accesibilidad total, trabajando para romper barreras y habilitando apoyos en leguas de signos.

Generar medidas para la igualdad en los equipos de trabajo coordinados, así como promover programas que atiendan tanto a realidades de diversidad, como de igualdad de género.

Impulsar programas paralelos de la actividad cultural con perspectiva educativa





Refuerzo, impulso e internacionalización de los programas culturales consolidados.

Estableciendo alianzas de desarrollo con agentes culturales de otros territorios, tanto nacionales, como internacionales, aprovechando para ello el posicionamiento de las actividades que tienen una trayectoria histórica en nuestra ciudad, y dotando a estas del impulso necesario que les permita generar vías de difusión apropiadas para promocionar y consolidar la idea de Palencia plaza referencial cultural.

Creando canales adecuados para el flujo de invitados profesionales que puedan importar sobre Palencia nuevas ideas, desarrollos compartidos y estrategias de sostenibilidad cultural.

Estudio, análisis y búsqueda de nuevas iniciativas.

Estudio para el impulso de un festival internacional de danza que nos permita diferenciar la ciudad dentro del panorama de Artes Escénicas en Castilla y León, aglutinando en torno a este programa a las diferentes escuelas de danza que desarrollan su labor dentro de nuestra ciudad.

Estudio para el impulso de un festival de arte urbano que dinamice los colectivos de creación joven en torno a esta disciplina.

Estudio para el impulso de un festival de música sacra en torno a la Semana Santa palentina, que sirva de refuerzo de sus propias actividades y al mismo tiempo genere un marco paralelo de atractivo cultural.

Estudio para que la Alcoholera pueda ser la base del Centro Regional de la Fotografía como epicentro del Festival Internacional de Fotografía de Castilla y León.

